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本日のプログラム＜第２２２５回例会＞ 
 

 クラブ協議会 

 

2023－2024年度 大一大万大吉 

～継続は力になる～ 



 先週の会長の時間はクロネコヤマトの宅急便を創った小倉昌男さんのお

話をさせて頂きました。その続きになります。小倉昌男さんは「サービスが 

先、利益は後」と言われてましたが、似た言葉がいろいろあるのでご紹介さ

せていただきます。 

先用後利（せんようこうり）です。越中富山の薬売りで先に商品を提供して

代金は後で回収する仕組みを言います。江戸時代は今のように交通網が整備

されていないので、スタッフがきめ細かく客先を訪問するなんてこ とはで

きない。また、薬は今と違って大変高価なものであり、各家庭に様々の種類の薬を常備して

おく ことなど困難であった。そこで登場するのが富山の薬売りです。後払いで OKで先に使

っていただいて後か ら利益をいただくという考え方が、顧客との永続的な信頼関係をもた

らした、といえます。 

また先義後利（せんぎこうり）義を先にして利を後にする者は栄える。 

大丸の初代下村彦右衛門がに掲げた信条です。大塩平八郎の乱が起こった時、大塩は「豪商

らに天誅を加えるべし」と豪商たちの家を焼き討ちするのですが、大丸だけは焼き討ちを免

れ無傷でした。大塩が「大丸は義商なり、犯すなかれ」と言ったからです。「先義後利」は

単なる 信条ではなく、実際にそういう商いを実践し、世間の信用を得ていたから焼き討ち

を免れたのでしょう。ほかにも色々あるのですが、最後は二宮尊徳の「人のために善を尽す

ことが、やがて、自らを利することになる。」湯に入って、お湯を手で己れの方に掻けば、

湯は我が方へ来るようだが、すぐ向うへ戻ってしまう。反対に、向うへ手で押しやれば、や

がてわが方へ流れ帰る。少し押せば少し帰るし、強く押せば強く帰る。と言っています。 

尊徳の事を「ロータリ ー以前の偉大なロータリアン」と評する人もいます。 

皆様もすでに実践していると思いますが、再度実践してみてはどうでしょうか？ 

。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 2224回例会記録〈5月 30日〉会長の時間 高城 直紀 

 

片岡会員  

地区研修報告会    

国際奉仕委員に人頭金として１人１０００円徴収しているのをご存じで

しょうか。これを元に毎年３００万円を東南アジア諸国に３０年程支援事

業をしてきました。２０１９年からコロナ渦で活動を停止し、白紙の状態

が続いていました。これからは地区国際奉仕委員会が先頭に立った活動で

はなく、クラブファーストで奉仕活動をする仕組みができました。地区補

助金やグローバル補助金を使って海外で人道支援をしようという取り組

みです。 

私は今回シンガポールの国際大会に行ってきましたが、毎年行われる国際

大会に皆様も足を運んでみませんか。次はカナダ、カルガリー。２０２６

年は台北です。是非一緒に行きましょう。 

廣田会員 

会員  

危機管理というのが、私はずっと、震災が来た時の災害時に

機能するものだと思っていたんですけども、 そもそも危機管

理というのは、ロータリーにとって、クラブにとって好まし

くないことの全て、苦痛を伴うことの全てを危機管理という

という定義になっています。最近は特にこの危機管理で 1 番

問題になっているのは、ハラスメントです。セクハラ、パワ

ハラ、モラハラ、アルハラ、他にも知らないハラスメントを

知りました。皆様も危機管理に関することへの注意喚起も含

めて今以上に慎重に行動してください。 



 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

竹部会員  

★なぜクラブがロータリーの公共イメージ重視すべきな
のか 

・公共イメージが強く、好ましいものであれば、クラブに
も多くのメリットがあります。ロータリーへの認知と理解
を高めることで入会のへの関心が高まり、会員としての誇
りが生まれ、人々が参加、寄付し、数多くの団体の中でク
ラブが際立った存在となります。 

★ロータリーのイメージとは 

・人々が「ロータリー」と聞いて思い浮かべるイメージ、
それがロータリーの「公共イメージ」です。「ロータリー
を知っている」という認知は出発地点にすぎません。ロー
タリーの公共イメージは会員の行動や、クラブが実施する
活動とそのインパクトによって形づけられます。強くて好
ましい公共イメージがあればロータリーへの信頼と参加
への関心も高まります。ロータリーについて情報を発信す
る際には行動するロータリー会員の姿を映し出し、見る人
の参加意欲を引き出すような内容とすることが大切です。 

★公共イメージ向上と広報に対する二つの考え（内向きの
広報） 

・会員にロータリーの事をより詳しく正確に理解してい
ただき外向きの広報につなげる 

（外向きの広報） 

 ・他の団体との連携強化、  

・JC、私学協会包括連携協定を結びメディアに案内しまし

た。 

・実際に熊本震災時に JC と連携し、活動資金の援助を行

いました 

 ・九州 4 地区合同事業の開催 

 ・第 2700 地区は護国神社でイベントの開催、アンケー

トの収集 

 ・SNS を活用した情報発信活動 

 ・地区内各グループの活動をホームページやフェイスブ

ックなどで発信 

★現在 SNS の具体的な活用 

アンケート（イメージ） 

1 地域社会に貢献している 

2 ボランティア団体 

3 大手の企業経営者の集まり 

4 寄付と慈善活動の団体 

★アンケート （期待するもの） 

1 地域支援 2 子育て支援 3 教育支援 4 奨学支援 

 

 

 

 

 

 

 

 

★公共イメージ向上について 

（ グループ討議） 

・マスコミ報道機関へ 

・ホームページ、インスタグラム、の活用 

・SNSは基本向いていない→自分の知りたい情報

だけ 

・CM を作成してみては 

・まずは家族や社員にも発信すべき 

 

私は松本さんと同じくクラブ運営支援委員会に行ってきま

した。 その中で、スリーイヤーズターゲッツとは皆さんご

存じかもしれませんが、元気なクラブ作りのための新たな

挑戦のチャンスと題しまして、まずはその為のステップが

10 項目あります。クラブの 3 年から 5 年後の姿を想像し目

標を立て、ロータリークラブセントラルに入力する。あと

は、会員が積極的に参加でき、情報豊かな例会とする、クラ

ブ内でオープンなコミュニケーションを図る、後継者を育

て、スムーズな引き継ぎを図る。 クラブの運営方法を反映

させて催促を独自に修正する、会員同士の交流を深める。会

員が心から関心を持てる活動に参加できるようにする。そ

この上が、ロータリーのリーダーとなる人材を育てる。クラ

ブ運営に必要な委員会を設置する。なんか色々ありました。

その中で、また別の項目で、元気なクラブ作りの要素。 例

会親睦活動の充実。 会員同士の活発な職業奉仕。それとも

う 1 個は、女性会員、若年層会員など新たな会員対象の検

討。これが、オープンロータリーだったり、衛星クラブ設立

という要素がある様です。 それともう 1 個が親睦活動の重

要性です。ここが出席率の向上、新会員歓迎会で炉辺テーブ

ル会の実施、家族例会の実施、あと各種サークル活動の再開

とありまして、1 番最後に楽しいクラブを作ることが第一だ

とありました。これが 1 番、私の親睦委員長としてやるべ

きことかなと思いました。 私がこれに出席した感想ですけ

ども、正直入会させていただいて 1 年しか経ってません。

親睦委員長という役割は、全然右も左もわからないままや

らせていただくというすごいプレッシャーがあります。こ

の中で、先輩たちに分からないことを聞きながら、 ロータ

リーのこと勉強させていただきながら、皆さんが例会に来

て楽しんでいただけるような質問活動をさせていただきた

いと思います。来年 1 年よろしくお願いします。 

 

 

藤野会員 

福田会員 

久しぶりにペンを片手にメモを取りながら一生懸命聞

いてきました。ロータリー財団の資金は皆さんから集め

たお金で奉仕活動にかかる費用を負担しています。戦争

をなくしましょうとか、世界平和をテーマにしています

が、資金がなくては何もできません。ロータリーの本質

をきき、役割について学んできました。 

山下会員 

私は 1 人で自宅にて

zoom で、dx 推進委員会

の方に参加しておりま

した。マイロータリー

の登録を全員にしても

らうようにお願いしま

すということでした 。 

ロータリークラブセン

トラルにログインして

色んな情報を得ましょ

う。それをサポートす

るのが私の役割だとい

う事でした。 



ニコニコ BOX                  
 

高城 直紀 本日は会場変更にお手伝いありがとうございました。 

福田 洋司 久しぶりに７０％越えの出席を頂きました。また、新例会場の記念で。 

竹部 武男 ニコニコします。 

片岡 孝市 シンガポールに行ってきました。緒方さんのお世話になりました。 

矢野  強 早退します。 

壁屋 好惠 ニコニコ目標に近づきますように 

藤川 哲晃 途中で帰り申し分けありません。ニコニコします。 

坂岡 英俊 地区研修会報告ありがとうございます。結城さんお弁当美味しかったです。 

河内山秀一 結城さん美味しいお弁当ありがとうございました。今日を基準に更なるレベルアップ期待しています。 

鈴木 公利 結城さんお弁当美味しかったです。 

松本  聡 片岡さん、緒方さん、シンガポールお疲れさまでした。結城さんお弁当美味しかったです。 

緒方あかね 無事にシンガポールから帰ってきました。 

藤野 雅也 皆さん、準備お疲れさまでした。 

廣田 琢磨 皆様、地区研修会報告ありがとうございました。 

屏  正隆 地区研修会報告ありがとうございました。結城さんお弁当美味しかったです。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             

                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 内容 場所 

6/13 委員会活動報告 ブルーポートホテル 

6/20 1 年を振り返って 〃 

6/27 忘年会 夜間 〃 

7/4 離就任式 天龍 

苅田ＲＣ予定表 

 

 

近隣クラブの例会変更 

 

 
行 橋 Ｒ Ｃ   

6月 17日(火) → 夜間例会 18:30～ みやこホテル 

6月 25日(火) → 休会(定款規定) 

 

行橋みやこＲＣ  
6月 26日（水） → 最終夜間例会 

田 川 Ｒ Ｃ   

6月 5日(水)→夜間例会 

 

豊 前 西 Ｒ Ｃ   
6月 7日（金）→ 通常例会 

6月 14日（金）→ 休会 

6月 21日（金）→ 通常例会  

6月 28日（金）→ 移動例会 忘年親睦旅行 

 

豊 前 Ｒ Ｃ   

 

 

 

 

地区の予定 

 

 
6/12 クラブラーニングファシリテーター研修オンライン 

6/19 新旧会長幹事会 

7/13 2024-25年度 地区 クラブ活性化セミナーオンライン 

7/14 インターアクト年次大会 国際会議場 

8/31 インターアクト指導者講習会 ユメニティのおがた 

 


